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 Bezirksverordnetenversammlung Mitte von Berlin 
Herrn Bezirksverordneten Felix Hemmer 
Frau Bezirksverordnete Josephine Dietzsch 
Herrn Bezirksverordneten Bastian Roet 
Fraktion der FDP 
über 
Vorsteher der Bezirksverordnetenversammlung 
und  
Bezirksbürgermeister 

Große Anfrage 2087/V 
„Wie geht es weiter mit dem ehemaligen Diesterweg-Gymnasium?“ 
 
Sehr geehrte Frau Dietzsch, 
sehr geehrter Herr Hemmer, 
sehr geehrter Herr Roet, 
 
namens des Bezirksamtes Mitte beantworte ich Ihre Große Anfrage wie folgt: 

Frage 1 
Wie ist der aktuelle Stand bezüglich der Abrisspläne des ehemaligen Diesterweg-Gymnasiums? 
Steht das Gebäude bereits unter Denkmalschutz bzw. wann ist mit diesem Titel zu rechnen? 
 
Am Standort Putbusser Str. 12 plant das Bezirksamt keinen Gebäudeabriss. Vielmehr wird derzeit 
die Nachnutzung des Bestandsgebäudes als Schule geprüft. 
Zum jetzigen Zeitpunkt steht das Bestandsgebäude nicht unter Denkmalschutz.  
Das Landesdenkmalamt hat im Schreiben vom 02.07.2019 mitgeteilt, dass es mit einer 
denkmalfachlichen Erfassung des ehemaligen Schulgebäudes begonnen hat, um auf dieser 
Grundlage zu einer Einschätzung und Bewertung des Standortes im Hinblick auf etwaige 
denkmalrechtliche Belange zu kommen. Zu diesem Zweck fand am 11.10.2019 eine erste 
Begehung des ehemaligen Schulgebäudes sowie der angebauten Turnhalle statt. 

Frage 2 
Welche konkreten, auch zeitlichen, Pläne verfolgt das Bezirksamt zur Errichtung (Neubau oder 
Integration in bestehenden Bau) einer neuen Schule? 
 

Die Maßnahme wird im Rahmen der Berliner Schulbauoffensive in der Zuständigkeit und der 
Verantwortung der Senatsverwaltung für Bildung, Jugend und Familie durchgeführt. Die 
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Umsetzung erfolgt durch die Howoge. Das Bezirksamt verfolgt die schnellstmögliche Umsetzung 
der Maßnahme. 

Frage 3 
Welche Zusammenarbeit ist dabei mit der Initiative PS Wedding geplant und welche 
Möglichkeiten werden der Initiative für die Verfolgung ihrer ursprünglichen Pläne offeriert? 

Das Bezirksamt hat am 10.09.2019 beschlossen, das Grundstück Putbusser Str. 12 als 
Schulstandort für eine ISS 4-2 zu reaktivieren. Das Stadtplanungsamt koordiniert in 
Zusammenarbeit mit dem bezirklichen Schulamt und der Senatsverwaltung für Bildung, Jugend 
und Familie unter Einbeziehung des Runden Tisches zum Grundstück Putbusser Str. 12 die Prüfung 
der Eignung des Grundstückes als zukünftigen Schulstandort gemäß dem aktuellen 
Musterraumprogramm unter Einbeziehung des Konzeptes von PS Wedding. Bei der 
Einpassplanung einer ISS 4-2 in das vorhandene Schulgebäude wird angestrebt, geeignete Flächen 
im Erdgeschoss und im Freiflächenbereich dauerhaft einer außerschulischen Nutzung im Sinne 
einer Öffnung zum Quartier zuzuführen 

 
Frage 4 
In welchem Zeithorizont ist mit einer Reaktivierung des Schulstandortes unter den neuen 
Rahmenbedingungen zu rechnen? 
 
Hierzu kann keine belastbare Aussage getroffen werden. 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Carsten Spallek 
Bezirksstadtrat 
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